

EL PORVENIR

PERIÓDICO CARLISTA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un trimestre, 1 peseta; un semestre, 2 id.; un año 4 id.; número suelto, 0,10 id.

Pago adelantado.

Se publica los miércoles.

Administración: Bajada de Carmelitas, núm. 1

á donde deberá dirigirse toda la correspondencia.

TARIFA DE ANUNCIOS

En tercera y cuarta plana, á precios módicos.

Por ajuste de trimestres completos, se hará el 1 por 100 de rebaja.

«SORDO, CIEGO, MUDO»

No crean Uds. que vamos hablar de los milagros de Jesucristo, ni de una de esas desgracias que con frecuencia vemos en infelices criaturas, privadas de los tres medios de relación mas principales, no; sino de palabras de un hombre grande, talento excepcional, estadista consumado, esperanza risueña católico-plastera, cuya fama pasó las fronteras de la Nación para acreditar de borregos á los españoles.

Maura, símbolo viviente de la jactancia, encarnación de la frivolidad, maquina de hacer frases atontadoras, jefe político inventor de las etapas quinquenales de gobierno, se ha descolgado con esa burrada fenomenal, que no puede perdonarle ningún cristiano que conculgue con la Sede de Roma.

Preguntado ese hombre de la sabiduría y del proverbio que la contiene, por un sencillito é inofensivo «reporter» qué opinaba sobre la conducta del Gobierno y de los Sres. Obispos, en la cuestión candente de la Real orden de Roma... nones y de los proyectos anticlericales del octovirato, presidido por el «á Melilla ó á mi casa», ha contestado con vacuidad rayana en tontería, que ni quiere oír, ni quiere ver, ni quiere hablar: que quiere en el asunto ser sordo, ciego, mudo. Y puede que no perdiéramos mucho.

¿Con que sordo, eh? ¿Sordo a las quejas del Episcopado español, que ha visto en esa orden y en esos proyectos, intentos de arrojar á los católicos el guante de una declaración formal de guerra? Luego para Maura es viento que pasa la queja del Episcopado. Luego Maura se burla de esas quejas. Luego Maura se burla de los Obispos. Pero los Obispos de España son en España la Iglesia, la voz de la Iglesia. Luego Maura se burla de la Iglesia. ¿Y es ese el hombre en que esperan algunos hombres de Iglesia? Pues que lo barran y los barran, que la Iglesia esta mejor sin burladores.

¿Con que ciego, eh? ¿Ciego el movimiento de opinión católica, reanimado por pastorales, circulares, protestas, artículos, apologías, enmendados de Obispos, católicos, Prensa, contra esos planes y esa Real orden? Luego la opinión católica es para Maura cosa de poco más ó menos, chispa fugaz de pasión que se extingue apenas nacida; algo de nada ó nada de algo que carece de vida y de fuerzas; algo que no merece la pena de que Maura se fije en ello. ¿Pues qué vale ese hombre, ni muchos juntos como él, lo que vale el movimiento de la opinión católica de España? Y si vale tanto y mas que él, ¿por qué lo desprecia y quiere por no verlo hacerse el ciego? Ciego y muy ciego será el católico que sueña con Maura y le apoye, porque sería soñar y apoyar a su enemigo.

¿Con que mudo Maura? Ese torrente de verbosidad para alcanzar la poltrona de la presidencia de un Gobierno; mudo para defender la religión que él asegura que profesa, y todos los de su casa, cuando se le ataca en su poder de ordenar sobre el gran sacramento del amor humano, que la Iglesia encauza con la indisolubilidad para la constitución perfecta de la familia?

Luego para Maura es indiferente que se ataque ó no al derecho de la Iglesia. Luego Maura no cree en la grandeza religiosa del Sacramento del matrimonio. Luego a Maura le es igual la mujer consagrada que la mujer alquilada. Luego Maura no reconoce el bien social de los Sacramentos de Cristo. Luego Maura da el mismo valor al concubinato que á la unión religiosa como principio de las sociedades. ¿Y es ese el hombre en que esperan algunos católicos?

Pero no es este sólo el aspecto de la cuestión; hay otro, del cual es fácil deducir consecuencias aún peores, y vamos á deducirlas, por si Dios quiere que nuestra pobre pluma quite la escama, voluntaria é involuntaria, que muchos católicos llevan pegada á los ojos.

Dijo no há mucho *El Universo*, con la aparatosa solemnidad de los aduladores, que la figura de Maura se agrandaba de manera incommensurable, y es de ver ahora cómo esa figura lo que hace es empequeñecerse á la talla de los ladinos liberales. Porque si Maura es mucho y vale mucho y es en cierto modo, en la situación vergonzosa que padecemos, un *puedelotodo*, cuanto hoy ocurra debe atribuírsele, y de ello ha de hacerse responsable. Por tanto, si quiere ser ciego, sordo, mudo, á presencia de los acontecimientos actuales, justo es que cargue con las consecuencias que de ellos se deducen.

Ciego, sordo, mudo; no quiere ver, ni oír, ni hablar de los desaciertos, los atrevimientos, las arbitrariedades, los tropezones que da el Gobierno contra la Iglesia y los proyectos que se proponen de arrollar contra ella.

Luego Maura será el responsable de que prevalezca la ley de Romanones contra el matrimonio cónico. Luego Maura será el responsable de las cabaladas que se trae el héroe de Crimea y consortes contra las Asociaciones y enseñanzas religiosas. Luego Maura es enemigo de la libertad de la Iglesia, de la enseñanza de la Iglesia, del mismo Cristo que mandó a la Iglesia que enseñara a las gentes sin ponerla limitaciones en su ministerio. El que pudiendo impedir no impide, es responsable del daño; y ese es el adorado Maura.

Ya lo sabíamos, ya. El hombre que tuvo valor para declarar en pleno Congreso que la Religión nada tiene que ver con el derecho público, no había de mostrarse escogido para presenciar impasibles las consecuencias de tal afirmación en sus camaradas. Si la Religión se hunde, y la Iglesia se aniquila, y el Clero desaparece, y el espíritu cristiano no deja de informar los Códigos y las costumbres de España, nada importa; aún es posible subir al Poder y gobernar por turno si no es nación católica, en nación atea, que en una y otra el turrón del mando y las tajadas del presupuesto saben lo mismo. ¿Y esperan en ese hombre algunos católicos? ¿Qué clase de católicos es esa?

¿Pero Ligas aún?

Hay todavía por esos mundos quien no escarmenta, quien se empeña en cerrar los ojos a la realidad y se obstina en defender las Ligas de ancha base en que pueda entrar cualquiera que se llame católico. Bueno.

«Ya voy, que me estoy peinando.»

El Sr. Alcalde de Valencia, liguero él, católico él, que triunfó en las elecciones últimas por el apoyo de neutros, carlistas é integristas, presidió el mitin de protesta contra la pastoral del Excmo. Sr. Guisasaola y la Comisión que de la ciudad del Turia vino hace pocos días a Madrid, visitó al Conde de la pata coja y pidió al Gobierno (suñétese Uds.), pidió al Gobierno la destitución, ó separación, ó sustitución, ó expulsión, ó anulación del Sr. Arzobispo. ¡Oh! como dice nuestro queridísimo colaborador Zael, es un triunfo morrocotudo de la Liga Católica de Valencia.

Y un jarro de agua que enfría los entusiasmos de cualquier liguero que no esté tonto.

Y una lección para los vacilantes que aún pensaban adherirse á esos conglomerados heterogéneos en que manda el que menos debe y pagan el pato los inocentes.

Y una bofetada mayúscula á los adocenados que hablan y más hablan, y escriben y más escriben de la conveniencia de uniones, absurdas que no pueden dar sino resultados híbridos.

Y el oprobio de los hombres de mala fe que si buscan y defienden esa clase de uniones, es ni mas menos que para hacer dinásticos, aunque esté probado que la dinastía es liberal hasta los tuétanos.

Y un alerta agudo, resonante, que hiere el oído atento de los partidos netamente católicos, para que huyan de toda componenda, transacción, apaño, inteligencia con las raposas del liberalismo.

Si es con católicos puros, no resabiados de hábitos y amores liberales, venga la unión, ó mejor dicho, ya estamos unidos; pero con esa turba multa de hombres estómagos, que aburre los deberes de la religión por un compromiso de partido, por un cargo, por un signo reluciente, por cuatro pesetas, por tres palmaditas en el hombro, por comer un día á la mesa de los grandes, por la conservación de un cacicato, por bajos temores.

Ya voy, que me estoy peinando.

Para criar cuervos que nos saquen los ojos, no necesitamos ligas ni ligueros.

A LOS CATOLICOS ESPAÑOLES

En los actuales y críticos momentos en que la revolución española, siguiendo las huellas de los revolucionarios de otros países y particular-

mente de Francia, arrecia sus ataques contra los sagrados derechos de la Iglesia católica, es deber ineludible y compromiso de honor de todos los católicos españoles descender briosamente á la lid para rechazar los ataques de los sectarios que, contando con la pasividad de los buenos, se envalentonan hasta llevar á cabo su diabólico plan de ir borrando gradualmente el nombre de Dios, no sólo de las leyes, sino también de las familias y de los individuos.

Nuestros caudillos, en la cuestión religiosa, han tomado ya el puesto que por derecho divino les corresponde, protestando con cristiano ardimiento y admirable energía contra las insidiosas acometidas del liberalismo gubernamental. Este acaba de declarar, por boca de su representante más autorizado, «que la opinión estaba de su parte.» Demostremos, pues, los católicos españoles no ser exacta esta audaz afirmación.

El momento no puede ser más oportuno. Acudamos todos en apretada falange, concurrendo sin distinción de clases, partidos ni regiones, a ofrecer un obsequio al Sr. Obispo de Tuy, campeón insigne de la verdad católica, contra el cual se dirigen hoy principalmente los más encarnizados ataques.

Este acto no será más que una manifestación de la fe católica del pueblo español, una adhesión a la doctrina de la Iglesia, tan virilmente expuesta por el esforzado Prelado tudense y por los demás Obispos que han secundado tan animosamente la campaña por él iniciada y una protesta contra los ultrajes y persecuciones de que son objeto tan ilustres caudillos.

Esta Comisión, pues, invita a sus hermanos en el Sacerdocio, a las Asociaciones católicas, á la Prensa católica y á todos los fieles de España en general, á que presten su valioso concurso a la suscripción que abre, á fin de que sea digna de la idea que representa y del fin á que va dirigida.

Barcelona, Festividad del Santísimo Rosario, 7 Octubre 1906.—Dr. Ramón Valls, Cura Parroco.—Jaime Gibert, Presbítero.—Gabriel Farrero, Presbítero.—Juan Estrany, Presbítero.—Luis G. Roca, Presbítero.—Juan Bautista Blanch, Presbítero.—Pedro Bagnia, Presbítero. Jacinto Comella, Presbítero.—José Masvidal, Presbítero.—José Miret, Presbítero.—A. Colomer y Mas, Presbítero.

EL PORVENIR hace suya la anterior alusión y ruega a todos sus lectores que se dignen tomar parte en una obra tan hermosa y justa. De algún modo hemos de significar al varón apostólico, decidido defensor de la doctrina católica, que estamos á su lado, y que los rasgos de virilidad de sus circulares contra las acometidas del liberalismo entronizado, nos complacen de tal modo, que por su repetición, que siempre se hará oportuna, estamos dispuestos á dar la vida.

¡Viva el Sr. Obispo de Tuy!

Suscripción para regalar al ilustrísimo *debedador de las barbaridades liberales un Báculo pastoral con que pueda golpear la cabeza de la serpiente.* (Se admiten desde cinco céntimos):

EL PORVENIR.....	10,00
Un católico.....	1,00
Un amigo de la pata coja.....	0,25
J. J. (que bailará un Conde).....	0,50
Una suscriptoria.....	0,25
Total.....	12,00

(Continuará.)

Animo, católicos y personas decentes; vengán bombas.

«Ir por lana y salir trasquilado.»

A nadie se puede aplicar mejor este antiguo refrán castellano, que al Conde de Romanones, á ese Ministro de Gracia y Justicia, con menos gracia que una *lagartija ahogada* y toda la justicia de la ley del embudo.

El título averiado del *tacón largo*, quiso morder, con el afilado diente de su anticatolicismo, á la bendita religión católica, única garantía de la felicidad y progreso de los pueblos, y como ocurre siempre al insensato que se empeña en *escupir al cielo*, le ha caído en la frente la saliva asquerosa de sus planes tan poco justos y tan

poco beneficiosos para un país que no son leyes absurdas y arbitrarias lo que necesita, sino mas nobleza, amor é interés en los que tienen la misión altísima de gobernarle....

Por el delito de cumplir con su deber ejerciendo además un derecho sagrado, quiso el *torcido* Romanones proceder contra el ilustrísimo Sr. Obispo de Tuy, cuyas pastorales enérgicas y contundentes habíale hecho el efecto que haría en toda cabeza *débil* y *hueca* el golpe aplicado con la maza de la razón, y extremando su enojo, quiso ejercer de tirano contra un Prelado sabio y virtuoso, a quien ninguna invidia hacen sus fanfarronadas biliosas de enano de la venta; pero esta vez le ha *salido el tiro por la culata*, como vulgarmente se dice, y él que creía ser martillo se ha convertido en yunque.

La *lógica* y la *cortesia* del Sr. Romanones no han encontrado sin duda otro medio para responder á los Obispos, que con justicia y razón desaprobaban su conducta, que el aparentar desprecio y verter en los *rotativos* madrileños todo el veneno guardado en su corazón *ministerial*....

¡Pobrecito Romanones!.... Mal vas á andar... porque también los católicos sabemos para qué sirven los Tribunales de justicia.

El venerable Obispo de Badajoz, Sr. Soto, recurre al Tribunal civil (tercera Sala del Supremo), contra el farandulero *Condeito*, y será su Abogado nuestro querido Jefe delegado el sabio Catedrático y Jurisconsulto D. Matías Barrio y Mier.

No te asustes, *buen padre* de la Patria....

Nuestro correligionario, el joven y distinguido Abogado Sr. Larrañendi, también quiere ser cortés con el *escitabile* Conde, y ya tiene hecho un escrito que presentará al Congreso pidiendo para aquél la responsabilidad criminal en que ha incurrido....

No dirá Romanones que se le desprecia, y no se acuerdan de él los ciudadanos de vergüenza.

¿Qué le falta para estar contento? Como no sea *salir* en «Los Sucesos» ó en un buque para alguna de nuestras posesiones africanas....

Aristarco.

La oración y las ceremonias de la Iglesia.

La oración es tan necesaria á las almas, como el aire á la vida, al día la luz, la sangre al cuerpo y la fe al cristiano.

Su sentimiento es el más delicado y sublime, y cuando se practica con pureza y sana intención, sentimos que un gozo interior inunda nuestro ser, hasta el extremo de oprimir al corazón, á quien hiere con dolor que regocija y cautiva, con impresión que deleita, con fuerza que extasia. Es, como si dijéramos, á manera de regadera del cuerpo humano, que reguado por la frecuente acción de sus impurezas, le refrigera y vivifica por medio de las abundantes y cristalinas aguas de la gracia.

De su aroma embriagador se satura el buen creyente, y sus olorosos perfumes sobrepujan y entristecen á los de las más delicadas flores del jardín de la inocencia. Ella, á semejanza de la mirra y el incienso, asciende al cielo en espirales de continuo y revuelto torbellino, como si en su correr vertiginoso y constante quisiera únicamente enseñarnos el secreto de nuestra salvación.

Y ciertamente que es así. Por la oración las almas traspasan las fronteras de lo material y finito, hasta lograr seguro y envidiable asiento en el «banquete de la eternidad».

«Sin la oración, decía el Marqués de Caracciolo, somos criaturas muertas, y con ella revivimos; sin la oración no podemos esperar gracia alguna, y con ella podemos esperarla todo; sin la oración vegetamos como trocos, y con ella obramos como criaturas racionales; sin la oración los cielos son de metal, y con ella se abren y destilan un abundante rocío. El hombre que ora con fe es una cosa admirable.»

Esta santa costumbre de orar es tan antigua, que se pierde en la insondable obscuridad de los tiempos, y no hay nación, pueblo, aldea ni selva, en que no se haga oración, ya sean cristianos, ya judíos, mahometanos ó salvajes los que los habiten; que sólo el sér irracional está exento de tan inexcusable como bienhechora ley.

Obliga ésta, no sólo por derecho natural en el hombre, á honrar á Dios, darle gracias y pedirle be-

neficios, sino que también por derecho divino y eclesiástico; pues el mismo Jesucristo nos lo mandó con su palabra y nos lo enseñó con su ejemplo, y así también se hizo siempre por mandato de nuestra Santa Iglesia.

Mas como la gracia es precisa para nuestra salvación, los principales medios de obtenerla no son otros que la oración y los Sacramentos, fuentes de eterna vida y camino, el más seguro para la consecución de la misma.

Dios, al decir *es menester orar siempre y no desfallecer*, no aconseja, sino que, por el contrario, manda, ordena y nos muestra la absoluta necesidad que tenemos de la oración.

Petite et accipietis.

Las escrituras, los Santos Padres y la Iglesia, confirman esta verdad consoladora, y San Pablo, cuando decía a los romanos: *Todo el que invoque el nombre del Señor, se salvará.*

El apóstol Santiago, doliéndose de la frialdad y tibieza de los cristianos, dijo: *No se os dá, porque no pedis.* Y San Crisóstomo, que aconsejaba la oración frecuente, decía: *Mors animæ est non provolvi coram Deo, y de él es también la sentencia *auxilium Dei postulandum est in oratione.**

Los libros del Antiguo y Nuevo Testamento están cuajados de ejemplos de la eficacia y poder de la oración, cuando se hace con las condiciones de fe, confianza, devoción y perseverancia que son indispensables para orar con provecho; pues de muy poca cosa nos valdría el pedir continuamente sin la fe, que dió á la oración el nombre de *la reina de los cielos y la tierra.*

Dos sabemos que son las maneras de orar: mental y vocal; ésta es menos reconcentrada, y aunque necesita de la mental para su eficacia, carece, por lo general, del impulso ardoroso que la primera, y se presta más á la distracción de sus buenos propósitos; pues muchas veces la desatención involuntaria, sin interrumpir las súplicas, invalidan ó hacen estériles los mejores fines, afirmando la sentencia de que *orare non est multa loqui*; pues dice un proverbio muy conocido, que *si mens non orat in vanum lingua laborat.*

No quiere decir esto que la oración vocal deje de ser eficazísima; pues de su imprescindible necesidad para salvarnos es testimonio irrecusable el mismo Jesucristo al enseñarnos la oración dominical, que parece como más completa, porque en ella va el rendimiento de nuestro espíritu y el encendido amor de nuestros labios en protestación del mayor acatamiento y servidumbre. La Iglesia en sus oficios pregonaba incesantemente su importancia y necesidad.

Pero la llamada propiamente *oración*, es la mental, cuya sublimidad y excelencia arranca, como si dijéramos, del alma, y por ello el Damasceno la define: *ascensus mentis ad Deum*; pues excita en nosotros el deseo de servir á Dios, imitar á los Santos y conseguir la eterna gloria. Y como de este modo de orar nace un tan grande recogimiento de las potencias y sentidos, la continua meditación nos produce el vehemente deseo de las cosas celestiales, en que el espíritu se extasia, llegando no pocas veces como á trastornar la mente en fuerza de la más viva contemplación por las cosas divinas. Y en este estado queda el alma como adormecida y fatigada por el Juizor de su trabajo, que puede decirse que no cesa; pues como dice el doctor San Beda: *Siempre ora, el que ejecuta siempre lo que Dios manda.*

Siendo, pues, la oración el alma de la religión, el lenguaje de nuestra humildad y de nuestras infalibles esperanzas, no se explica la tibieza, la frialdad y el menosprecio que de ella hacemos ó sentimos, cuando tan poco nos cuesta y tanto nos vale.

Comparad la solicitud, la diligencia y el pertinaz empeño con que todos los hombres, ó la inmensa mayoría, inquirimos, escudriñamos y perseguimos los bienes materiales de todas clases. Las más altas jerarquías no se escapan á nuestros atisbos, peticiones y asechanzas. La constancia con que solicitamos, suplicamos y pedimos, no es capaz de ser rendida, y aun cuando los Reyes, Príncipes y Ministros y otras muchas personas de valer se nos oculten y desoigan, nuestra voluntad es tan persistente, que sólo cesa ante la negativa ó concesión de aquello que queremos.

¿Es comparable esta impertinente labor por bienes tan efímeros y transitorios, con nuestro abandono en las cosas que tienen relación con el alma, y, por tanto, con la eterna vida?

Muchos piden á los Príncipes y grandes señores, una, dos y mil veces, y siempre con miedo y temerosos del desprecio ó de no ser oídos, y, sin embargo, ¡cuán pocos son los que con fe verdadera acuden á Dios, que no se oculta, que oye, escucha, atiende y perdona á todos!

Para Él, nuestros clamores, nuestros lamentos y nuestras súplicas siempre son atendidas y pródigamente recompensadas; pero en vez de pedir á Dios en su casa de oración, que es la Iglesia, entramos sin los respetos guardados á los hombres, que allí se suele ir á cometer pecados, sacrilegios, risas y distracciones mundanas, porque el hombre tiene alientos para todo, menos para resistir á los llamados poderosos y grandes de la tierra, aun cuando sean despóticos, tiranos y sin entrañas.

Otro de los muchos lenguajes que tiene nuestra religión, y que es como parte integrante de la oración misma, son las ceremonias de la Iglesia. Mudo lenguaje; pero asaz elocuente para instruirnos en las magnificencias y grandezas del Señor.

Las hay de necesidad, de pompa y de instrucción; pero cada una de ellas, y todas juntas, tienen por objeto el mayor esplendor del culto divino

El mismo Dios determinó las ceremonias judaicas, y dispuso la indumentaria del gran Sacerdote y de los Levitas; así, que en la Iglesia todo es un lenguaje que atrae y vivifica.

El toque de sus campanas denota alegría ó tristeza, á la manera que los instrumentos músicos obran en nuestros sentidos y despiertan nuestro amor santo á las verdades eternas.

La magnificencia y variedad de sus colores y formas en las ropas, son símbolos que encarnan en el alma de la Iglesia, así como al bendecir la sal, el agua, incenso, cirios y palmas, etc., etc., nos dice que todo cuanto hay en el mundo es impuro, y que todo debe ser limpio y rendir vasallaje.

¿Qué diremos de las ceremonias de la Santa Misa? ¿Qué de sus Ministros? ¿Qué de sus altares cuando lucen espléndidas galas, y qué también cuando se visten de luto?

¿Qué de las aspersiones é incensaciones sobre los cadáveres? Cristianas ceremonias son del respeto y cariño con que despedimos á nuestros muertos hasta el día de la Resurrección.

La Santa Iglesia siempre fué la misma en sus dogmas, doctrinas, usos y costumbres. Sus caracteres son permanentes como atributos de su divinidad, y ayer, hoy y mañana, siempre es la misma; tiene la permanencia y estabilidad de su doctrina y nada de la humana inconstancia.

F. Checa.

¡¡Odiad siempre!!

El amor ha de salvar al mundo.
Amemos siempre.
Amemos infinitamente á todos.
El odio á lo perverso, á lo malo, á lo inicuo, es amor.

Odiad tanto como améis.
Analizad cuanto os rodea y ved si os envilece.

¿Sí? ¡Odiad! ¡Odiad este sistema.
Odiad al Parlamento.
Odiad la Prensa que defiende el sistema, llámese como se llame.

Odiad al Jurado.
Odiad el matrimonio civil.
Odiad el sufragio universal.

Odiad todo eso que los farisantes, los que se han cansado de explotar, llaman conquistas de la civilización y no son más que fórmulas hipócritas en que el dinero vence al derecho; el caciquismo á la justicia; el vicio, la maldad, la perversión de corazón y de conciencia, á lo noble, honrado y digno.

¡¡Odiad, odiad, hermano!!
¡¡No os hartéis de odiar!!
Que el odio á todo eso es el amor á la Humanidad.
El amor ha de salvar el mundo.

J. de la U.

RETAZOS

¡Esos clérigos!—Tienen corazón de bronce, impenetrable, inmovible, negro. Para las aflicciones ajenas, un *no puedo* les basta; para las desgracias del prójimo, un *Dios le ayude* les saca del paso; al hambriento dan el socorro de un *Dios le ampare*, y al desvalido, lo dejan á la providencia de Dios, como si la providencia de Dios no contara con las leyes de caridad que ha impuesto al mundo, especialmente a los Sacerdotes.

Hay que barrerlos de la haz de la tierra, como quieren los amantes del bien general, que son los novísimos republicanos, masones, judíos, judaizantes, almas novísimas, templadas al calor de la fraternidad, ó lo que es igual, al amor del mosto de la taberna.

¿Quién puede tolerar el horrendo crimen ocurrido en el pueblo de Benijofar, provincia de Alicante, en que un Parroco de ese pueblo ha cerrado su corazón á las desgracias de las últimas inundaciones allí habidas, respondiendo á la catastrofe con la indiferencia más cruel y sin procurar en cuanto pudiera remediar á los damnificados?

Ese hombre es como todos los de su clase, egoísta cerrado; en medio de las corrientes impetuosas de la inundación, levántose los hábitos para no mojarse y *paax Christi*.

Eso sí, más de veinticinco personas se agarraron á la sotana del Cura, y el Cura no se ahogó ni esas personas, arrastradas por la corriente de aluvión, tampoco. Eso sí, el Cura, viendo desplomarse los edificios sobre su cabeza venerable, entró en ellos para que sus anodados habitantes se prendieran á su sotana, y esa sotana debió ser de santo, porque tuvo la virtud de salvar á cuantos á ella se prendieron. Eso sí, el Cura se ha quedado sin pan y sin camisa, porque su pan y su camisa hizo falta á sus feligreses, y él, frío, sin entrañas, sin compasión, lo tuvo para todos, quedándose él sin ello. Eso sí, gran número de familias que quedaron sin hogar viven hoy en la casa de ese Parroco, de corazón negro, á quien consume la caridad cristiana, y olvida su propia desgracia, y renuncia á sus bienes, y convierte su vivienda en *república* en que todos mandan y disponen de lo que hay con preferencia al mismo dueño.

Hombres republicanos, masones, judíos, judaizantes, ¿qué ejemplos de esta clase podéis vosotros presentar al pueblo, á quien engañáis con la farandula de la fraternidad, comiéndoselo suyo, lo que tantos sudores le cuesta, y con la

promesa de un porvenir venturoso, si tenéis un vientre insaciable que con nada se contenta?

¡Dios de ahí, miserables! ya que no sabéis ni queréis hacer el bien, no deshonráis á la clase sacerdotal que sabe sentirlo y hacerlo. Basta de truhanes.

* *

Civilización.—Si la esperáis del Clero estáis frescos; el Clero es la rémora capitaisima del progreso moderno. Encerrado en la coucha oscura de los tizonazos infernales que le da buenos resultados económicos, le veréis esforzarse en impedir los avances del pensamiento; lo que le gusta es que haya muchos analfabetos, gentes crédulas, que por ignorar las causas motoras de las maravillas del mundo, abren boca de cantar a la superstición del espiritualismo misterioso que les predicán los Curas y los Frailes para sacarles la enjundia.

Ahí va un caso flagrante de las ocupaciones clericales contrarias al progreso.

Ustedes saben, y el que no lo sepa puede aprenderlo ahora, que entre las provincias de Salamanca y Cáceres hay una región inculta llamada *Las Hurdes*, cuyos habitantes viven como salvajes, siendo una verdadera vergüenza para los Gobiernos que en nada se interesan por civilizarla, y aún mas, para los danzantes y foliones que se llaman apóstoles de la civilización, y maldito si alguno de ellos ha puesto sus miras en sacar esa región de la barbarie.

Pues bien, dos hombres extraordinarios de esos que el republicanismo imprudente denomina enemigos del avance del pensamiento; dos hombres a quienes la taifa sin vergüenza de los Nakenes, Ferreres, Lorrrouxes y compinches ama tanto que haría ciento de cada uno reduciéndolos a menudas tajadas, han resuelto acometer la empresa de civilizar á esos pobres españoles embrutecidos, dando luces a su inteligencia y sentimientos de hombre a su corazón cueste lo que cueste.

Esos hombres visten sotara, son dos Obispos que, indudablemente, habrán de valerse de Curas y Frailes para realizar tan hermoso pensamiento. ¿Sabe *La Idea* de algún apóstol nakenista, ferrerista, lerrrouxista, tramposo, que quiera formar parte de esa misión civilizadora? Que avise a sus amigos.

Las condiciones son las siguientes:
La casa misión es el gran palacio, alfombrados de carrascas y cubiertos de hermosas y brillantes estrellas. Se come si hay, y si no hay se ayuna.

El regreso no es seguro, habrá quien se quede allí gastado por la fatiga, estenuado por el hambre ó hecho ciscos entre las garras de las semifieras.

¿A que no hay ningún republicano, masón, judío, tramposo, etc., etc., que se preste a ir a *Las Hurdes* a civilizar á sus habitantes? ¿Quiere usted ir, D. Vicente? Ud. que escribe tantas barbaridades contra el Clero tocando el violón en *La Idea* y que tan enamorado está del progreso, y de la fraternidad universal, ¿por qué no se va a *Las Hurdes* de propagandista? Allí debían ir a purgar sus mentiras los conspicuos del republicanismo.

* *

Dinásticos, leed para contentamiento de vuestras almas lo siguiente:

«Traducido de *La libre parole* ha publicado *España Nueva* el siguiente suelto:

«Hé ahí entre tanto a ese pobre Rey echándolas de anticlerical para congraciarse con los francmasones.

Esto es incomprensible.
¿Qué interés, decía Talleyrand, tiene M. Se-monville en estar enfermo?

¿Qué interés, decimos nosotros, tienen todos estos soberanos, estos «porta-coronas», estos dinásticos, en servir de instrumento y de juguetes a la revolución?

¿Que le ha hecho Dios á Alfonso XIII?
Dios pudo hacer que naciera mulero y le hizo nacer Rey, lo que no deja de ser agradable en algunas ocasiones; Dios le ha protegido visiblemente en los atentados de la calle Mayor y de la rue de Rivoli.

¿Por qué Alfonso XIII responde á todos estos beneficios persiguiendo á los que creen en Dios y esperan en Dios y oran á Dios?»

¿Por qué?
Pues yo contestaré punto por punto, pero.... no quiero entrar en el asunto.

A otro can con ese hueso.

* *

Los frailes en automóvil.—Y luego dirán los católicos que no hay motivos para echar á los frailes de todas partes! Ahora se les ha metido en la cabeza andar en automóvil, lo mismo que podría hacerlo cualquier Canalejas mas ó menos rabioso.... Es decir, lo mismo, precisamente, no; porque ni Canalejas, ni Romanones, ni cualquier anticlerical, sería capaz de ir en automóvil por donde van á ir esos dichos frailes, ni para lo que van á ir.

Veran ustedes: Dicen desde Berna que seis monjes del Asilo del Monte de San Bernardo se hallan en Milán aprendiendo á conducir automóviles en la escuela de *chauffeurs*.

Esto responde á que el legendario Asilo se ha provisto de coches automóviles, especialmente contruidos para marchar sobre nieve y hielo, y que se utilizarán para transportar a los viajeros y excursionistas extraviados y perdidos en la montaña.

Los nuevos coches han sido ensayados ya con excelente resultado.

Con que, vamos á ver, ¿no es cosa de echar á esos frailes del Asilo del Monte de San Bernardo?

Que morirían muchos laicos entre la nieve? ¡Ni mucho menos!...

¡En seguida iría Soriano ó Blasco ó cualquier otro furioso radical con sus hordas anticatólicas, se instalaría allí toda la partida y empezaría á recoger á cuantos viajeros estuvieran en peligro ó ateridos.

Y aun puede que establecieran allí en la cima del nevado monte, algún teatro por horas ó algún salón de canto y baile flamenco, para que los helados, al recobrar el calor, sintieran alegría y se dieran tres ó cuatro pataditas, ponga por caso

Alfilerazos.

Se dice que este año se adelantará para el actual *Ministerio* el día de *difuntos*, ó por lo menos, que él le celebrará cuando se abran las Cortes.

¡Bien por la oportunidad!... de los Ministros.

Si Quevedo viviese en estos tiempos es seguro que, modificando aquella frase (se la achaca a él) que empieza:

Una mala cabra....

hubiese escrito:

Una mala cabra,
Una mula falsa
Y un Ministro que se lo crea,
Son tres malas bestias.

¿No es verdad, Sr. Roman Nones?....

El día 20 empezará á actuar en el Teatro de Rojas una Compañía de verso.

¿Habrá que chascar el látigo?

Ello dirá.... Esperamos....

De un libro de apuntes de un extranjero: «De mi viaje á la gran ciudad de Toledo creí sacar algo provechoso para ilustrarme en el conocimiento del arte, y sólo he sacado.... romper botas y acostumar el pantalón á ir *doblado por las boquillas* para evitar los *dibujos caprichosos* que sobre él harían las *menudencias de olor poco agradable* que abundan por las calles, si le dejara sin remanar. El Museo no se puede ver, porque se está hundiendo.

»El Hospital de Santa Cruz se está hundiendo.

»El Cristo de la Luz se está hundiendo....»

¡Oh la civilización! ¡Oh el progreso!

Ayer decían unos señores respetables, admirados de ver en la plaza del Ayuntamiento *tantos focos de luz* que alumbraban tan mal.

La ciudad de Toledo debía regalar a *La Electricista* un catecismo de Ripalda.

¡Un catecismo!... ¿para qué?

Para que aprendan bien algunos de los mandamientos de la *Ley de Dios*.

En el *Casino de Artistas* da miedo jugar al ajedrez.

Todos los reyes.... y todas las reinas están defectuosos....

Señora Junta Directiva, ¡por Dios, un poco más de amor a la monarquía y al sport!

Aunque sean reyes de pega....

Ya se pueden ustedes haber acostumbrado. Aristarco.

¡ADELANTE, SR. TEIXEIRA!

Dados los lastimosos tiempos porque atraviesa nuestra corrompida sociedad, que corre á pasos agigantados al insondable precipicio de la anarquía, por la serie interminable de libertades que nos destruyen; cuando las malas lecturas se enseñorean, filtrando poco á poco su veneno en las inocentes y candidas inteligencias primero, y más tarde en los corazones que quedaron esclavos de ellas; cuando las ideas de Dios y Religión, factores principales del progreso de un pueblo, van desapareciendo de la nomenclatura de la civilización moderna; cuando impera el vicio; se combate la virtud y la inmundicia se pasea triunfante por calles y periódicos, no puede menos de sentirse herido de placer el corazón de la persona noble y de todo aquel que se precie de caballero, al ver en quien puede y debe hacerlo, un arranque, una medida de rigor, algo, en fin, que salga al encuentro de esa oleada de inmundicia que trata de envolvernos y conducirnos á la degeneración física y moral.

Entre las campañas dignas de todo elogio y sincero aplauso, ninguna tan acreedora como la que se refiere a la moral. Y no á la moral que algunos amalgaman á su capricho, sino á la verdadera moral, a la moral cristiana, sin cuyo requisito difícilmente puede aparecer como tal.

Examinemos una obra sin fijarnos en quien la ejecute, y si aquélla es buena, sin vacilación vendremos por ella en elogio de su autor.

El bando contra la blasfemia, dictado hace poco por el Gobernador civil de esta provincia, Sr. Teixeira, no ha podido producir más grata impresión en el ánimo de toda persona culta y honrada. Y ya que afortunadamente veo en él todo un caballero, animado de los mejores deseos en la loable campaña emprendida contra

ese vicio que tanto envilece y rebaja al hombre, voy a permitirle hacerle unas ligeras observaciones, relacionadas con el artículo primero de dicho bando. Dice éste que «se castigara cualquier acto contrario a la moral ó a la decencia pública» y yo supongo que esta parte de su disposición gubernativa se extendera sin distinciones ni consideraciones a todas y a cada una de las innumerables maneras que existen de faltar a esa moral y a esa decencia pública; de aquí que siendo las malas lecturas una de esas maneras, y quizás la que más daño cause por este concepto en la sociedad, sobre ella debe desplegarse todo su rigor la Autoridad, oponiéndose enérgicamente a su propaganda.

Yo invito al Sr. Teixeira á que se provea de un ejemplar del núm. 100 del semanario que se publica en Talavera de la Reina titulado *El Criterio* (de todo tiene menos de eso) correspondiente al 6 del actual, y vea el contraste que presenta. Hallará en él la inserción del bando de V. S., y en el mismo número el artículo descañonado *Aspecto de un problema ó vida social de la mujer*, y seguramente, a poco que profundice, vendrá a coincidir conmigo, en que su contenido es de lo más repugnante, asqueroso é inmoral que darse puede. En él se ofenden los nobles sentimientos y delicadeza de la mujer, excitándola á que sea con el hombre, libre. En él, su autor *petit'ensaisit*, desprecia lo que le viene en gana, poseído sin duda del talento y autoridad que han venido en concederle media docena de caballeros que no ven ó que no quieren ver en sus pedantescos escritos que á ellos mismos y á sus familias se les falta y ofende, predicando doctrinas contrarias á la moral, á la decencia, á la honradez y a la cristiana educación que deben inculcar en sus hijas; y lejos de rechazar el papelucho, lo admiten en sus casas, consintiendo que sus hijas se instruyan en semejantes doctrinas del «moralizador feminista» que nos ha cabido en suerte. Siendo lo más deplorable que concedan más ó menos competencia en la materia á unos niños menores de edad que debieran tener bastante ocupación y sobrada sacando adelante las asignaturas de su carrera, antes de meterse en cosas tan graves.

Y ahora pregunto al Sr. Gobernador: ¿no es este uno de los medios más funestos y que más contribuyen a la propagación de esa misma inmoralidad que trata de combatir en su acertado bando? ¿Por qué contra el mismo no se aplican iguales castigos, por lo menos, que se aplican á otros actos contrarios a la moral, siendo así que el primero, por su publicidad, causa mayores estragos?

Si no precisamente una burla, á cualquiera se le ocurre pensar que demuestra gran atrevimiento el autor del referido artículo, publicándolo en el mismo número en que aparece inserto el mencionado bando.

Mucho podríamos decir también al señor Teixeira á propósito de la no menos aplaudida campaña contra el juego, de cuyos buenos resultados puede juzgar, observando la sangrienta guerra que los tabures hacen contra quien, á rajatabla, secunda aquí sus acertadas disposiciones. Se explica, porque aquellos que figuran como los mayores accionistas en los centros donde se jugaba, dejan hoy de percibir las ganancias; pero no queremos cansar la imaginación de nuestros lectores y aquí hacemos punto.

Ya que el Sr. Gobernador persigue un fin tan digno de alabanzas, como es este de moralizar y moralizar de verdad, aquí se le presenta una ocasión bonita para demostrar la verdad y firmeza de su propósito, moralizando lo que hasta la fecha aparece á la vista de las personas sensatas completamente INMORAL, corrompido: *El Criterio*, de Talavera de la Reina.

¡Adelante, pues, Sr. Teixeira!

Clavijo.

Después de la sentencia.

Con motivo de la que hemos llamado sentencia curiosa, y que por tanto tiempo ha ocupado las columnas de EL PORVENIR, hemos recibido y seguimos recibiendo muchas cartas de nuestros suscriptores y amigos, en las cuales se refleja la impresión que en la opinión pública ha causado su publicación. En unas se nos dice que ha producido admiración tan rara de cisión judicial; en otras indignación, y en todas satisfacción por haberla conocido.

Como en ellas y por ellas se ve el espíritu de que están animados nuestros suscriptores y otros que, sin ser suscriptores á nuestro periódico, se han enterado de ella y nos escriben manifestándonos su opinión, no tenemos inconveniente en publicar dichas cartas, contando con el permiso de sus autores, suprimiendo todo aquello que tiene carácter particular.

EL PORVENIR se cree muy honrado al recibir tales muestras de atención, y entiendo que no puede corresponder á ellas de mejor manera que publicándolas, dando con esto á conocer el gusto con que las recibe. EL PORVENIR vive por sus suscriptores y por eso procurará vivir para sus suscriptores, y hará en su obsequio cuanto crea que pueda serles útil y le permitan sus fuerzas. Por eso estamos dispuestos á recibir toda clase de advertencias é indicaciones que tengan á bien hacernos, pues seremos muy honrados en ello y procuraremos secundar sus deseos.

Y como algunos además nos han indicado la conveniencia de publicar, aunque sea en extracto, dichas cartas, lo haremos así, siguiendo el orden con que las hemos recibido, rogando á

nuestros suscriptores que, siempre que nos escriban en este sentido, se dirijan al Sr. Director y lo hagan manifestando el concepto que les ha merecido dicha sentencia. Por más que creemos conocer la opinión de todo el Clero Parroquial sobre ese asunto, no estará demás se manifieste públicamente y quede así consignado en la colección del periódico. Si no lo hemos hecho antes es porque el exceso de original nos lo ha impedido.

Sea la primera la siguiente, de un muy querido amigo nuestro, á quien de veras agradecemos las indicaciones que nos hace, y a quien, aprovechando esta ocasión, rogamos nos ayude á desenmascarar á los enemigos de la Religión, que son á la vez los enemigos de la Patria, según él nos aconseja á nosotros. Sepa ese amigo que tan bien sabe manejar la pluma, que no le es lícito tener ociosa ese arma que tanto bien puede hacer á la sociedad.

Sr. Director de EL PORVENIR.

Muy señor mío y querido amigo: Tenía verdaderos deseos de que terminara la «Sentencia curiosa» para poderla saborear, y al mismo tiempo estudiar, todo lo que en ella se aprende. Y hoy, que la veo terminada, diré que lo que nos enseña es que nuestros enemigos no se paran en barras y que tienen una osadía é intrepidez que ya quisieramos para nosotros.

Todos obedecen á una consigna, y es porque reciben el santo y seña de las logias, y el santo y seña es la guerra á Jesucristo y su Religión. Y si no, veamos. ¡Cuántas interrupciones habría en un juicio tantas veces celebrado y tantas reanudados! Pero ninguna consta, de ninguna se hace caso, todas pasan; la que no puede pasar, la única que importa, es la que tiene lugar por motivos religiosos. ¿Se trata de dar culto á Dios aunque sea por breves momentos? Eso no lo pueden sufrir los masones. En seguida saltan, no pueden resistirlo, y protestan.

Item más: Según aparece del relato de la sentencia, el H. M. López Parra dice que la cigüeña no está en la lista de las aves favorecidas por la ley, y siente en el alma el que no esté y que el legislador haya hecho ese desaire con ella. Y compadecido de su suerte, y agradecido sin duda á los buenos servicios que presta á la masonería, dice que debía estar porque es muy buena y muy útil, y promete en su deseo ardiente de hacer bien á la sociedad, que cuando él sea legislador, la ha de incluir entre las más útiles al hombre, porque se ha convencido de su utilidad desde que consagró muchas vigiliatias al estudio de tan simpáticos animales.

El otro López, el López Moya, dice que realmente no está, pero que debía estar, ó más bien que no está, pero que sí está; que no está materialmente, pero sí virtualmente; es decir, que no está por virtud de la ley, pero que lo está por analogía (1), lo cual quiere decir que, estando otras que visten y calzan como ella, es evidente que también ella lo está. Porque, ¿cómo el legislador la había de dejar fuera, cuando medio dentro á otras que no son tan buenas mozas ni visten tan bien como ella? Por lo tanto, si hasta ahora no lo ha estado, desde hoy en adelante lo estará, porque así se ha acordado. Como se ve, este López, lo mismo que el otro, vota por la protección de la casta y por dar lecciones al legislador haciendo distinciones que la ley no hace.

El que ve las cosas á medias por defecto de visión, y que si no es López también, es de la familia de los López; dice lo mismo (¡no faltaba más! la familia tira mucho), y mas fresco que una lechuga, asegura que ve claramente, que si se multiplicase el número de tales animales andaría mas derecho todo el mundo, y hasta las torres de las Iglesias no se verían tantas tuertas, porque estarían mas en el suelo. Y esto lo sabe bien, aunque nunca ha estudiado derecho. Este ve la cigüeña del color del cristal con que la mira, ó sea anticlerical y enemiga de los curas.

En fin, se aprenden muchas cosas mas, señor Director; hasta se aprende lo que Ud. tantas veces ha dicho en el periódico: que en España todos los republicanos de última moda son masones.

Adelante con su campaña en favor de la buena causa, á desenmascarar á los enemigos de la religión y á combatirlos sin tregua ni descanso, pues á favor de Ud. y atentándole en tan santa empresa tiene á todos los hombres de buena voluntad.

Una pregunta: ¿No podría hacerse una tirada aparte de tan curiosa sentencia con sus comentarios, á fin de darle mas publicidad, y estando reunida en un folleto tenerla mas á mano para cuando tuviésemos necesidad de hacer uso de ella? Si se decide á esto, no tiene inconveniente en contribuir á los gastos que ocasione su afectísimo amigo q. b. s. m.,

V. Palomeque.

T. IX-1906

EL ANIMAL QUE MAS ABUNDA

—En estos admirables tiempos de progreso, parece que Dios ha dicho á los animales: creced y multiplicad, y llenad la tierra.
—En efecto, hay mucho animal.
—¡Mucho! ¿A que no acierta usted cuál es el animal que abunda más?
—El burro.
—No, señor, y ¡cuidado que hay burros en estos tiempos!

(1) No vayan á confundirse con la sintaxis.

—Sí, porque á cada paso oye uno decir: ¡Qué pollino es Fulano! ¡Zatano es un jumento! ¡Cuidado que es borrico D. Mengano!

Pero, en fin, si no es el burro será el pavo.

—Ciertamente que hay muchísimo pavo, y sobre todo muchísima pava, ¡pero cal! hay otros animales que abundan más.

—Ea, ahora sí que acierto. El mico.

—¡Canastos!, que se quemara usted. Porque ¡ahí es nada el número de micos que andan por esos mundos! Como que ya nadie los quiere para sí, y todo el mundo los dá.

—¡Carambal, que no voy á acertar en medio siglo. Yo sé que hay mucho lagarto y mucho pex, mucho ganso y mucho avestruz, pero ya no me atrevo á decir qué especie es la más numerosa.

—Vaya, pues ya que usted se dá por vencido, se lo voy á decir. El animal que más abunda, hombre de Dios, y parece imposible que no lo haya adivinado usted, el animal que más abunda es el gallina.

—¿El gallina?
—Sí, señor, es el que más abunda, y el más perjudicial.

—¡Hombre! ¿Y en qué lo ha conocido usted?

—¿En qué? En una cosa muy sencilla. Precisamente en que abundan mucho los demás animales, y sobre todo los micos, los lagartos, los peces y los zorros. ¡Ah! Si no hubiera tanto gallina, otro gallo nos cantara.

NOTICIA GRATA

La trae *La Verdad*, revista católica que se publica en San Juan de Puerto Rico.

Dice así: «Han desaparecido del estafío de la Prensa casi todos los periódicos enemigos de la Iglesia, que se publicaban en Puerto Rico. En los primeros días de Junio murieron *La Aurora Social* y *El Buen Sentido*, y últimamente han suspendido sus tareas el *San Juan Santino* y *Luz de Oriente*.

Lo cual quiere decir que en cuanto un pueblo se hace europeo, evoluciona hacia el catolicismo.

El argumento que se desprende de la anterior noticia es un soberano puntapié, un rotundo mentís á los rotativos, por dos razones: primera, porque si los católicos de aquí se suscribieran á los periódicos católicos, como lo hacen los de Puerto Rico, no sería posible la Prensa impía; y segunda, porque en los países europeos se habla de distinto modo de como dicen los rotativos.

Tiene razón *Diario de Avila*, de quien copiamos la noticia; nos felicitamos de ella y.... que corra.

INSTANTÁNEA

En un país, que para nada es preciso nombrar, vivía un Rey que, aunque algo más Monarca que los que hoy se estilan, también tenía sus riveles de Constitucional.

En una ocasión jugaban al tresillo (también los Reyes se entretienen), con ciertos favoritos suyos, y habiendo uno de ellos hecho una jugada, al parecer, dudosa, el Rey se la censuró agriamente.

—Señor, contestó el aludido, la jugada es legal, y creo que la única indicada en este caso.

El Monarca, viendo que los demás callaban, quiso que el Marqués de X, que en aquel momento entraba en la sala, juzgase la cuestión, y volviéndose á él, le dijo:

—Marqués, aproxímate para que nos digas quién tiene razón, si yo ó este caballero.

—Señor, respondió el título, V. M. no tiene razón.

—Pero hombre, si no sabes todavía de lo que se trata!

—No importa, Señor; me basta ver que todos esos caballeros están callados. Si V. M. tuviera razón, les habría faltado tiempo para dársela, adulando nuestro amor propio....

Si aquel Marqués viviese en estos tiempos aprendería bien lo que es adulación, porque hoy, aunque un magnate no tenga razón, sus admiradores no callan, sino que se la dan.

Aristarco.

EXTRANJERO

Conflicto en perspectiva.—Tokio.—Créese que el Mikado piensa atacar á Holanda en Java y que recorren la isla numerosos Agentes de los Japoneses.

Diariamente ocurren incidentes graves en las principales ciudades.

Temblores de tierra.—Roma.—Telegrafían de Trabia y de Términi que el martes se sintieron cuatro violentas sacudidas seísmicas en dichas todavía resesadas localidades.

La población está completamente asolada, ignorándose la extensión de los daños.

NOTICIAS GENERALES

DE ESPAÑA

Peregrinación á Lourdes.—Ayer á las 5,55 de la tarde llegaron á San Sebastián, procedentes de Bilbao, unos 400 peregrinos que han de formar en la Peregrinación Vascongada á Lourdes.

Hoy á las 5,16 ha llegado otro tren procedente de Deva con los peregrinos de los pueblos de la costa y

del interior de la provincia, y juntos con los anteriores partirán de la estación del Norte á las 7,10.

De pasajes saldrá el primer tren á las 5,25; y de San Sebastián partirá á las 5,45 otro procedente de Beasain con peregrinos de aquélla y pueblos del tránsito.

Siniestro marítimo.—Telegrafían de Bilbao que á causa del mal tiempo embarrancó á la salida del puerto el vapor «Junio».

Se está procediendo á aligerarlo de carga.

Documento Episcopal.—A pesar de que en los Centros oficiales lo niegan, se dice que el Ministro de Gracia y Justicia ha recibido el mensaje del Arzobispo de Burgos y los Prelados sufragáneos de Palencia, Osmá, Vitoria y León.

Dice el documento que los pueblos que los Obispos recorren les han hecho ver que el verdadero pueblo que trabaja y paga vería con disgusto el planteamiento de las reformas sectarias que se atribuyen al Gobierno actual.

El pueblo, ahído de libertad y falto de pan, quiere paz y tranquilidad para curarse de las heridas de los desastres coloniales, ocasionados por los que pretenden distraer la atención de la opinión con cuestiones religiosas.

Duélese de que se convierta la libertad en ley del embudo, estrecha para la Iglesia y ancha para los enemigos de ella, restringiendo las manifestaciones del culto católico y abriendo Escuelas cuyos Profesores lanzan explosivos contra los soberanos.

Estos modos de llamar la atención—añade—empléanse por los que tienen afán de notoriedad y sus excelencias son cantadas por la prensa, que necesita hinchar sus columnas para enriquecer las arcas de la empresa.

Y termina diciendo: Esperamos que Vucencia sabrá evitar que se vulneren los derechos de la Iglesia con disposiciones legislativas contra las cuales seremos los primeros en protestar, recordando que hay disposiciones que no obligan y que se debe obedecer á Dios antes que á los hombres.

Función conmemorativa.—Dicen de Bilbao que en el Santuario de Begoña se celebró una función religiosa costeada por los católicos en memoria de la agresión de que fueron objeto el 11 de Octubre de 1903.

En el Santuario contrajo matrimonio con un Ingeniero la Srta. D^a Aurora Ugarte, que se portó valerosamente llevándose uno de los estandartes en aquel día memorable. La novia ostentaba la condecoración que le concedió el Papa.

La lucha asesina que las criminales sectas hacen á la salvadora religión católica, sólo puede conseguir este resultado: Encender más y más en los corazones el amor á Dios y hacer que siempre se recuerde con entusiasmo la época en que los soldados de Cristo pelearon y sufrieron por Él....

¿Habrán conmemorado aquel día los republicanos?....

—Toda la Prensa carlista publica estos días hermosas informaciones de las fiestas que en todos los puntos de España se preparan para celebrar el día de nuestro Egregio y legítimo E.... D. Carlos de Borbón.

Las juventudes de todas partes están entusiasmadísimas....

¿Y habrá quien diga que el partido carlista está muerto?....

DE LOS PUEBLOS

Quintanar de la Orden.—Por indicación de entusiastas correligionarios remitimos el presente número de nuestro modesto semanario, no habiéndolo hecho antes porque no recordábamos sus nombres y apellidos. Seguros de que aceptarán la suscripción, les rogamos indiquen la fecha en que ésta haya de empezar, y ayúdenos material y moralmente, que bien lo necesitamos, para librarnos de los endiablados enemigos que nos cercan.

DE LA CAPITAL

Suplicamos una oración por el alma de D.^a Casimira Casero de Granullaque, fallecida en esta capital el 13 de los corrientes.

A su aflijida familia en general, y particularmente á su padre y á su tío, D. Eugenio Esquivel, enviamos nuestro más sentido pésame.

—Después de haber sido publicada por toda la Prensa local, recibimos la carta abierta que la Comisión de Médicos de Toledo ha escrito y enviado á los periódicos, la cual no insertamos por falta de espacio.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Día 17, M. Carmelitas; 18 y 19, Santa María Magdalena; 20 y 21, Gaitanas; 22 y 23, P. Jesuítas.

Iglesia de M. Carmelitas.—Continúan los sagrados cultos á Santa Teresa. El 22, último día de Novena, habrá Misa solemne á las diez de la mañana, predicando el Rdo. P. Fray Isidoro Jesús María José.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo, día 21, se celebrará la Santa Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las diez y media.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Lucio, 8.

LA LECHUGUINA

CONFITERÍA, FÁBRICA DE MAZAPÁN Y CHOCOLATES

CON MAQUINARIA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD

DE

JUAN MARTÍN BURRIEL

Casa Central:

11, Martín-Gamero, 11, Toledo.

Sucursales:

En la Estación del Ferrocarril, Toledo.
y en Madrid:

Almacén de Coloniales y Confitería

de

Andrés Díaz Zorita, plaza del Progreso, 13.

Señores anunciantes.

Para toda clase de propaganda en periódicos, teatros y cuantos medios de publicidad existen, dirigirse á la

Agencia Cortés,

Jacometrezo, 50, primero, MADRID

Encanto de sus padres.

UNA NIÑA RECUPERA SU SALUD DESPUÉS DE UN CATARRO

Calle de la Libertad, 21, 1.º, Graella,
17 de Febrero, 1905.

—Mi hija Paquita, que apenas cuenta cuatro años, de resultas de un catarro quedó tan débil que le era imposible andar; perdió las fuerzas y se puso delgada, pálida y de mal humor. Por fin decidí probar *La Emulsión Scott*, que tanta fama tiene, y no tardé en ver sus beneficios resultados. La niña la toma con gusto, como si fuera un dulce, y se ha puesto muy bien, gruesa y de buen color, siendo la dicha y encanto de sus padres.— José Asmarats.

—Como si fuera un dulce.— ¡Cuando un niño toma una medicina así la curación está medio hecha! *La Emulsión Scott* también se digiere con facilidad por los estómagos más delicados y por lo mismo fortifica cuando todo lo demás falla. Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega mezclado con el tónico hipofosfítico de cal y de sosa por el procedimiento perfecto original de Scott. El mejor reconstituyente conocido por la ciencia médica y que no se halla en ninguna otra Emulsión más que en la de Scott. Véase el pescador con un gran bacalao á cuestas en todos los paquetes.

Una botella de prueba á los que envien 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este semanario á don Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona.

GUZMÁN EL BUENO

DECHADO DE REGENERADORES

POR

D. MATÍAS GONZÁLEZ LAFUENTE

Esta obra, galanamente escrita por el ilustre Abogado de León D. Matías González Lafuente, tiene por principal objeto presentar al insigne, noble y lealísimo español D. Alonso Pérez de Guzmán, *el Bueno*, como dechado de regeneradores, en cuya historia tendrían mucho que aprender los aciagos políticos que padecemos y que han sido la causa de las desmembraciones y quebrantos que ha padecido nuestra Patria.

De venta, al precio de una peseta ejemplar, en casa del autor, calle del Instituto, núm. 3, duplicado, León, y en la Administración de este periódico.

BIBLIOTECA "PATRIA," MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos, y obras fuera de concurso, debidas á los más distinguidos literatos españoles, y ha merecido alabanzas de literatos como los Sres. Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath y Duque de Rivas.—Obras publicadas y en preparación de Menéndez Pelayo, José Zahonero, Alfonso Pérez Nebra, Conde de las Navas, Angel Guerra, etc., etc.

Precio: UNA PESETA

Pidanse en todas las Librerías.

Reverendo señor Cura:

Una vez más me permito recomendarle esta su casa para la confección de *trajes talarés*, á la cual vengo dedicándome desde el año 1865, siendo la primera en España en la confección *sin igual de las prendas*, sus forros inmejorables, *exclusivos de esta casa*, y el gran resultado de sus géneros, según tiene probado mi numerosa y antigua clientela.

Esperando que si alguna prenda necesita, se servirá pedir á esta su casa *muestras y catálogo* en la seguridad que le serán remitidos seguidamente.

Aprovecho gustoso esta ocasión para ofrecerme á usted una vez más afectísimo seguro servidor q. b. s. m.,
Hijo de Félix Zurita, Santiago, 18, principal, Valladolid.

Sección de anuncios á 10 céntimos.

Se venden cuatro zafra grandes para aceite.
Razón: Mirador de Barriouevo, 4, Toledo.

Se vende una historia de España. Autor: Eduardo Zamora y Caballero, seis tomos. Razón: San Marcos, núm. 6, Toledo.

Se vende una casa sita en la plaza de Valdecaleros, número 11. Hay un salón capaz para almacén; razón Armas, 15, Toledo.

Casa. Se compra, siempre que su precio no pase de 5.000 pesetas, y se halle en buen sitio y reúna regulares condiciones, especialmente que esté bien soleada. Razón: En la Administración de este periódico, horas de oficina. Inútil valerse de corredores.

Coleccionistas!! de tarjetas postales de vistas y monumentos de todos los países del mundo, si queréis poseerlas, haceros socios de *Hispania, Sociedad Cartófila Española*, domiciliada desde hace largos años en Barcelona, y única en España dedicada al desarrollo y propaganda de tan útil é instructiva afición; cuota anual 5 pesetas. Los abonados tienen derecho á grandes ventajas

Para informes y avisos de suscripciones: Lócum, 4, Toledo.

Sastrería eclesiástica y de paisano

de

CLAUDIO GARRIDO

Hombre de Palo, 13.—TOLEDO

Este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer á los señores Sacerdotes y al público en general las grandes ventajas que encontrarán respecto á los precios equitativos que han de regirse en esta su casa, y que á continuación se expresan para mayor satisfacción del público.

Uniformes eclesiásticos para Sres. Seminaristas á precios sumamente económicos; para Sres. Sacerdotes, sotanas romana, francesa y española; dulletas, manteos, esclavinas y capas de Coro para Sres. Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.

Trajes de paisano de última novedad desde 40 á 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12,50 á 25 pesetas; chalecos, corte novedad, desde 15 á 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 á 100 pesetas.

Visiten este nuevo establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece dicha casa.

PACORRO

novela de costumbres serranas

de

D. Manuel Polo y Peyrolón.

Un tomo elegantemente impreso, con cubierta á tres tintas y el retrato del autor. Se vende á peseta en las librerías de Hernández, Gregorio del Amo y Viuda de Rico. Para su cobro admite sellos el autor y lo remite por correo desde Valencia, sin responder más que de los paquetes certificados, para los cuales ha de añadirse un sello de 25 céntimos.

Se dan lecciones por Profesora de primera enseñanza en su casa y á domicilio. Precios módicos.

También se admiten trabajos para bordar.

Calle de la Campana, 10, bajo.

OJO

El Porvenir anunciará, por la ruina suma de 10 céntimos, cada vez, alquileres de casas, plazas vacantes de cualquier clase que sean, servicio doméstico, compras y ventas de fincas rústicas y urbanas, etc.

¿Por 10 céntimos, quién no se anuncia?

Casa de viajeros

de toda confianza, de nuestro correligionario Sr. Nieto.

Trato esmerado, abundante y económico.

Esparteros, 3, segundo, derecha, Madrid.

ORNAMENTOS SAGRADOS

HIJOS DE M. GARÍN

FÁBRICA, OFICINA CENTRAL
PARA VENTAS AL POR MAYOR
VALENCIA
Calle de Pinzón, núm. 6, Teléfono 869.

ÚNICAS SUCURSALES

Valencia.—P. de San Luis Bertrán, 2.

Teléfono 868

Madrid.—Calle Mayor, 33.

Bilbao.—Calle de Ascao, 1.—Teléfono 1.020.

Barcelona.—Calle Jaime I, 11.

BARATUBA SIN IGUAL.—CONFECIÓN ESMEERADÍSIMA

REPRESENTANTES EN VARIAS PROVINCIAS DE ESPAÑA

OBSEQUIO: UN MILLÓN

de botellitas tiene regaladas la *Licorería Higiénica*, y no para esta humanitaria institución en su afán de dar á probar el gran licor *Vista Rica*, y de acabar con la debilidad senil y general, la anemia y neurastenia. Los Médicos aconsejan y el público prefiere este néctar de recreo, tónico reconstituyente y estomacal soberano, porque abre el apetito, da fuerza, salud y prolonga la existencia. De venta: calle Mayor, 35 (casa Moreno), MADRID; Fernando VII, 14, BARCELONA; y en Farmacias, colnados y cafés. *Botellita gratis*. Pídanse, desde cualquier parte, á LA SALUD. Providencia, 61, Barcelona.

Folleto de propaganda antiliberal

de

D. Manuel Polo y Peyrolón.

Burgueses y proletarios.—Pan y Catecismo.—¿Hay acaso Providencia?—El Anarquismo.—El trabajo y el salario.—Errores y horrores contemporáneos.—¡Pícaros frailes! El liberalismo por dentro.—Las libertades de perdición.—La limosna.—Las malas lecturas.—Las Cortes carlistas.—Credo y programa del partido carlista.

Sueltos, á 10 céntimos uno; se rebaja el 25 por 100 en pedidos para la propaganda pagando al contado, y se regala y remite uno cualquiera pidiéndolo por medio de tarjeta postal *ilustrada* al autor, Almodóvar, 1, Valencia.

La Madre de D. Carlos

Estudio Crítico-Biográfico

por

D. Manuel Polo y Peyrolón.

Un tomo elegantemente impreso con el retrato de tan Augusta Señora. Se vende á una peseta en las librerías de Hernández, Gregorio del Amo, Viuda de Rico y en esta Administración.